
１１月２４日(火)に函南小学校において、学校公開と「入学期の子育て講話」(講師
函南小校長)を「函南小学校に、令和３年度長子を入学予定の保護者を対象に希望制で学
校公開と『小学校入学時期の子育て』講話を開催することで、参加する保護者が安心して
子供を入学させる環境の支援を行うこと」をねらいとし開催しました。
春光幼稚園保護者９名、西部保育園保護者５名、さくら保育園保護者１名、若葉保育園

保護者２名、間宮幼稚園保護者１名、仁田マーガレット保育園保護者５名、二葉幼稚園保
護者１名、自由ヶ丘幼稚園保護者１名、函南町教育委員会事務局幼児教育担当２名の計２
７名の参加がありました。
新型コロナウィルス感染症の対策として、受付で検温と手指消毒をし、安全確認をして

から全体会場に入室しました。

校長の挨拶のあと、１年の教室で学ぶ子供の姿を参観しました。

参加者は、「密」に気を付けながら交替で各教室の中に入りました。第１学年の３ク
ラスは、算数科の「ながさくらべ」を公開しました。一生懸命に道具を操作しながら長さ
を比べる子供の姿を見ることができました。その後、校長の案内で他の学年の様子も廊下
を歩きながら参観しました。
下の写真は、校長による「子育て講話」の様子です。

「小学校教育のこと」「入学前までにこんなことを」「入学してから」の３つの項目につ
いて、パワーポイント資料を活用し、講話を行いました。

参加者からの声を以下に紹介ます。
【参加者からの声】
普段、時間に追われてしまい子供に「早くしなさい」とあせらせてしまい、子供を追
い込んでいたのだなと改めて思いました。校長先生のすばらしいお話に感動し、自分
自身子供への接し方、触れ合い方を今一度見直し、子供たちが幸せになる道、成長で
きる道を一緒に探していけたらよいなと思いました。この機会をいただきとても感謝
しています。
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授業を見学させていただき良かったです。クラスごとに雰囲気や授業の仕方など、そ
れぞれ違って興味深く見させていただきました。コロナ対策では、いろいろな対策を
してくださっていると感心しました。温かく児童に寄り添ってくださっているのを感
じました。環境が大きく変わりますので、小学校入学することに不安がありましたが
安心して任せられると思いました。子供のよさを大切にしながら、これからも見守っ
ていこうと思いました。

１年生の授業を参観し、子供がとても伸び伸びとしていた姿が印象的でした。皆が活
発に意見を言い合っていたのでよかったと思いました。１つの教科が他の教科につな
がるように授業が進められるなど、先生方の姿を見ることができたのは良かったです
初めての小学校への入学で不安なことが多くありますが、今日参加させていただき学
校の雰囲気がよく少し安心しました。

校長先生をはじめ、学校がどのような考えで子供と向き合っているか、どんな授業を
進めているかがよく分かりました。また、新しい学習指導要領が変わってきているこ
と、これからの授業に大切なことも分かり、家庭での子供への言葉掛けや関わり方の
参考にしたいなと思いました。生活面でもリズムを決め、学校での生活が落ち着いて
過ごせるように、また、宿題にも取り組んでいきたいと思います。とてもためになる
お話でした。

今年度、第１回の函南小学校支援会議(コミュニティスクール)で出された意見をもとに
具現化した活動です。参加者から「よかった」という声をたくさん聞くことができました。

その他にも新型コロナウィルス感染症禍の中、東部総合庁舎の防災担当職員や函南町総
務課担当者、田方北消防署署員、赤十字担当者、そして地元の消防団の方々の応援を得て
実施した教育活動があります。それは、１０月２７日と２８日の２日間で実施した第５学
年の「防災キャンプ」です。
活動内容としては、「ふじのくにジュニア防災士養成講座」、「防災演習」、「アルファ米

食体験」、「狩野川放水路見学」、「避難時開設」、「放水体験」、「応急手当体験」、「水消火器
訓練」、「赤十字救急法講習」、「減災セミナー」を実施しました。
今回の防災キャンプのスローガンを「感じよう避難者の気持ち 知識を生かして守ろう

命」と設定し、子供たちは自分ごととして活動に取り組むことができました。

最後に、活動を終えた５年生の声を紹介します。
普段の学校で行う避難訓練は、先生たちが指示してくれる。今回の「防災キャンプ」
は、自分たちで考えて答えを出す活動だった。いろんな答えや考えがあって、実際の
とき迷うだろうなと思った。避難者の気持ちになるということは難しい。
子供たちは、自分の事として「防災キャンプ」に臨んだことが伺えます。多くの関係者

の皆様の理解と協力によってすばらしい体験活動を実施することができました。この学習
を実施するにあたり、久保田団指導員(PTA副会長)、岩田分団長(PTA会長)には計画の段階
から相談にのっていただき、多くの団員の方々の応援をえることができました。
新しい函南小学校の教育活動の１ページが開かれました。ありがとうございました。


